
第 四 百 二 十 一 次 會 議 

一:^四九年三月二十三a ILJÎfl三午後三時在紐約成功湖舉行 

主席：Mr. A . A L V A R E Z ( 古 巴 ） 

出席者：下3?!)各國代表：阿根廷、加拿 

大、中圃、古巴、埃及、蘭西、那威、烏克 

蘭蘇維埃社會主義共和國、蘇維埃》會主iè^ 

和圃聯盟、英聯王阖、美利堅合衆國。 

― 、 臨 時 議 事 日 程 （ S / A g e n d a 421) 

二、印度甩西ffi問超 

C a )—九四九牟三月一 B聯合國印度尼西 

亜問題委M食遒照安全锂事會一九四 

九年一月二十八日0决,案提具之報 

吿書（5八270及S/1270/Corr.l)： 

(.b )—九四九年三月二 H荷蘭代表爲3^全 

理事會一九四九年一月二十八H對印 

度厄西亞問題之决議案致理事 會主席 

函（3/1274)； 

( C )一九四九年三月七日聯合國印度尼西 

亜開題委員會遵照安全理事會一九四 

九年一月二十八日决議案提具之補充 

報吿書（S/1270 A d d . l 及 S 八 2 7 0 / 

C o r r . l ) ； 

( d )—九四九年3月十日聯合國印苽尼西 

亞 間 題 委 員 會 照 : ^ 全 理 事 會 一 九 四 

九年一月二十八日决幾案提具之第二 

次補充報吿書（S/1270/Add.2)： 

( e ) — 九 四 九 年 三 月 十 一 B 聯 合 國 印 尼 

西 亞 問 題 委 員 會 遨 , 全 理 事 會 一 九 

四九年一月二十八日决識案提具之铕 

三次補充報吿書CS/1270/Add.3) 0 

二 、 通 過 議 亊 日 程 

三 、 糰 暖 射 論 印 度 尼 西 亞 問 題 

主 席 ： 在 沒 有 討 饞 躏 事n稃 上 的 項 目 之 

前,我想知道理事會是否反對堪/0>聯合國印苽 

尼西亞問題委員會提g>fj'關耶嘉iÊ—般情势的 

情報，wtmMm>這個提議就算已經大家fâi意 
了 0 

* 大 利 亚 代 象 M r . Hood y «:<利時代表 

Mr, van Langenlum; 句代象U Ba Maung; <p 
座代表Afr. Sen',待齒代表il/n van Bmjen; 

巴基斯坦代表Abdur Bahm Kham菲律有代 

象General l î iwmZo和印度尼西亞代象Palar 

應主;I逸請It安全理布會議席。 

主席：像平常一樣J 

連績傅鞸，應邀參加會璣的代表發言用卽時傅 

譯 。 

General McNaughton (加拿大）：在安 

全理事會以前三次會議中，鬭於我在三月十一 

日 理 事 會 第 四 一 七 次 會 驟 所 的 意 見 已 經 

有幾位代表提出許^問題，我想趁這機會再加 

»揮,這顚然是理事會理事們和垒加辯鶸的其 

他 , 國 代 表 所 , 绥 的 。 

第一、我要聲明S月十一H加拿大所提建 

議原想作爲理事食所能同意的二個實際行動途 

徑 ， 俾 使 常 事 國 » 重 新 直 接 談 f f l o我 提 出 逮 

侗意3時赋想拋磚引玉:》並非提案的最後案 

文，因；)^我 is信在理卒食沒有集思康各理 

事苣見未兑一致之前，任何提的適赏的最後 

案文，都無從擬定0 

在我的IS見發表J>Jl後的三次會幾之中,辯 

諭稃過證明三月十一n所提出的建議巳得有若 

干代表圃的赞助；在另一方面，若干代表雖然 

大體贊成 f f我們的委會主持之下皋行扨步商 

my (ft是主联ff道種初步商諛之中所討諭的首 

要主題必;iï是討論如何做到把耶嘉逮交還印度 

尼西亞共和國政府管理的條件0摅我的瞭解, 

道些代表^的立場是要等此事:《1成協議之 

後J初步商談才能進一步商量如何接受荷蘭政 

府發迪召集印度尼西iffi爭端各方代表包括印度 

尼 西 亜 共 和 國 正 式 代 * 在 內 J 在 海 牙 舉 ^ 躏 

的時間與條件問題0 

我不以爲在逭一點上,!£見典有什麽a差, 

使理事會不能得到一致的觀點。事實上,=月 

十 一 日 我 所 自 的 践 , 目 的 在 於 建 雜 一 

種稃序,使我們§Mf印Jt尼西亞的委員食能採 

取主動W求消除B前pa擋共和政府代表出席海 

牙食議的!^礙。很顯然的，阻撐 i l些代表加 

會蹒的；^娈降礙是共和國政枒還都耶惠達和粱 

建有效弒治的問題。 

簡單說，我們的立場是：我們欲迎荷蘭想 

及早求取協議以便將印苽尼西亞主權移交與印 

度尼西亞合汆國的努力，我們也歡迎召鬨海牙 

食 議 以 ^ 成 此 項Ki ,的 + . 银 , 只 要 商 定 辦 法 保 

證道次會^！^舉行直接有闕方面都能一致合 

作。要使道次會躏成功，與諛判有圃的各方面 



必須認爲道是一個赏際而可同意的稃序o ： 

達此目的，聯合國印度尼西亞問題委員會首先 

應就我們一月二十八曰决譏案CS/1234:所控 

職權設法使荷鬮與共和國的代表達成彼此同意 

而且出於自願的協議，以便共和圃代表能常 

事國之一的赍格參加海會議諛判移交印苽尼 

西55主權間題。 

妨礙共和國參加會,的主要困難是我們一 

月二十八日决讒案正文第二段的實施間題， 

中規定"促請荷蘭政«5^便利印度尼西亞共和阖 

政府！"員立卽返至耶嘉逮"°所以應該設e*, 

由聯合國印苽尼西亞問題娄員會予以協助，在 

不妨礙理事會"月二十八日决譏案——包括第 

二段在內——之情形下,就如何恢復共和政府 

及舉行海牙會議的玲間與條件尋求協議。 

加拿大忝居理事會理事圃之列:》曾!^助 

一月二十八日的决議案，起?《時也骨略有貢 

獻,^仍舊認爲這是使印度尼西亞爭蹦一努永 

逸公平解决的最適常的程序0我們此刻的提議 

是去全理事食應該通過它的委員會去镇助荷蘭 

和印苽尼西亞共和國政府達成實施决議案中那 

些條款的協,W便印苽尼西亞爭端的各關係方 

面進行直镍談判遽成和平解决由荷蘭政府把政 

權移交印茂尼西亜合汆國0. 

我們歡迎荷蘭政府接受在我們的提譏中我 

所提出的一般條件。荷蘭代表三月十六日星 

期H [ 第 四 一 九 次 會 譏 ] 講 到 中 國 與 加 拿 大 的 

意 見 時 說 " 我 們 體 會 到 他 們 的 建 議 如 娈 付 實 

現 , 常 事 雙 方 就 必 須 彼 此 讓 歩 " , 我 們 也 歡 迎 

道個意見0 

印苽尼西亞共和國代表在S月十四日[第 

四 一 八 次 會 鹬 1 對 於 我 在 月 十 一 日 所 的 

意見屮的提镞t提出若千問題。我希望我今天 

說過道番―活之後，當時可能引起的^會能夠冰 

释。 

ff我們石-來,本人和其他幾位在理事會所 

蹒的印苽尼西亞的初步商談^僅.可行而a是 

絕ft必要的。在理事會核准聯合國印度尼西亞 

問 題 "^ i l *參 加 海 牙 會 議 之 前 ， 我 們 必 辑 知 

道，孩:卷n會確SIS爲荷G«i政府的提案巳钹展 

到 於 後 解 决 的 程 皮 。 荷 蘭 和 印 度 尼 西 f f i 

共和國政府在這一點上顯然都要認爲黹意,而 

且關於 'Ë們爲要保證的條件或條款，也《1L 

^ 彼 此 同 , s ： ， 然 後 才 能 肇 議 。 

加 拿 大 代 表 阊 明 而a希1@理 事 會 其 他 

郴间;s，由理in會本身試阖規定促使赏 

谷 方 照 荷 蘭 在 海 牙 舉 行 直 接 談 , 的 詳 钿 

條件與程序是不切K際的。我們認;道些問趙 

應該由初步商談解决J並且由我們的委員會依 

據理寧會一月二十八曰的决誡案，用該决讖案 

所fi?與的職,予以協助。這些職權包括i5|赏事 

國提出建瞵以及就其職櫓範閎向安全理事食捣 

印苽尼西55共和國代表對於我在三月十一 

日所陳述的意見還曾提到另一問題，他說加拿 

大的提議造根摅一種錯^的觀念以爲荷闞政府 

二月二十六口提案的目的典安全理事會；fti印度 

尼西亞共和國的目的是一致的。荷閬代表關於 

荷閻移交主權政策的最後目的已鸫講過兩次。 

他 在 s 月 十 四 日 [ 铕 四 一 八 次 會 , ] 宣 稱 ： " 我 

？Bff耍鄭'逭聲明這次移交依據Renville |&定 

: 8 /649 , 附 件 十 5£ 及 八 ] 是 厲 正 的 , 完 垒 的 , 

而且無條件的"。etia卽使荷闞與印苽尼西55 

共和國政府闢於如何逢成這個目的的方式，從 

見有所不同,妆1 巧希望通過我捫所提m的初步' 

商談而在海牙舉行的會,應該是解决道種問趙 

的所在0 

我今天苒度發言，因爲想到我旣經在理事 

會負責提饑聯合國印苽尼西亞問題委員會主 

持 之 下 舉 行 初 歩 商 談 , 主 席 也 許 # ^ 爲 我 應 該 

把建議的條件總括陳述出來，以便他以安全理 

事會—*席資格代表理事會知照委員會。我提瞒 

主席把下列各點用理事會名義知照該委員會。 

"安全理事會認爲聯合國印苽尼西亞問題 

委員會依據理事會一月二十八日决譏案並在不 

妨 礙mwtt*的 權 利 、 主 張 和 立 塲 的 條 件 下 協 

助常事«：*"達成下列»^的協譏：(.a )啻施瑰 

事會一月二十八日决鼷案,尤其是m文一、二 

兩段，U)海牙會議的開會時閱與條件,《PJl便 

̶月二十八日决議案所？^期的談判得儘早舉 

行。理事會並認爲如果協議成功，道種會,的 

舉 行 聯 合 圃 印 尼 西 亞 問 題 委 員 會 遵 照 任 

務規定垒加出席都與理事會一九四九年一月二 

十八日决,案的宗皆與目的相符"0 

我 還 可 以 補 充 一 點 * 我 因 爲 理 事 會 對 * ^ 

的原提]£見有許多批評而a因:^我的建譏是要 

极據理事會一九四九年一月二十八曰决譏案採 

取行動，戶；f以我,經徵求支持該决議案的理事 

們的意見，我剛才提出的一段就是得到了他們 

的同意的0 

m ：在未請荷蘭代表發首前，我想蹐 

已經發言的代表在再度螢首時講得簡單一些, 

以免把道次辯論拖得太畏。 

M r . VAN ROIJEN (荷隞）主席的要求自 

常欣然從命，我一定力求簡略。 

我 今 天 所 要 講 的 不 是 對 General 

M c N a u g h t o n 剛 才 所 陳 意 見 的 反 應 o 我 要 郸 

聲明我所要講的也不是答種他閽於主席應如 

何知照聯合國印度尼西 f f i間題委員會的新建 

議。 



上次我ff理:'1〖會[第四一九次會議]發言 

BÎMi印 苽 尼 西 f f ipg題 的 辯 論 由 於 加 拿 尺 及 

屮國代表！^極參加發^高論巳經大见好轉 

透i«了解决的曙光。但是在理事食繼fâJfêAS衬 

論之後，不能不成^悵惘，幾位發貧人反12 

mfy且不惜加以靳的龙名,其破壞和平氣気 

可an巳 盡 其 能 事0住 何 公 正 的 旁 觀 者 在 場 一 

我 甩 在 並 非 専 以 荷 脚 i^ fe格 發 言 — — 

自 M : 辯 的 E Î 的 究 a 安 在 ？ 是 在 設 法 解 决 一 

個 铕 雜 題 呢 ？ 還 是 故 ^ 要 把 它 弄 得 更 加 褀 

雜？是要照聯合阈所應有的宗^與目的使當事 

雙方漸見接; Î呢？還是要使它們愈離遠？是 

要 客 l a 的 摅 度 來 求 n v s 厲 相 與 解 决 呢 還 

是要對一方不惜吹毛求疵而把另一方輕輕放 

m? 
非特我們本阈國內，而3_所有把希望與侰 

心寄託在聯合國的千百萬人，都在異口同聲地 

追pfl逮些問題。正如許多發首入說^ J 難 怪 ; ^ 

全理事會的威信一落千丈了。我早就螫吿過理 

事食過問分外之事就會造成s 種結果而且若千 

代农圃的態度也正無謂地助長了這種桔果0 m 

屆會議中事態的演!^正象徵着這種令人遣慽的 

趨势。 

事赏究竟是怎樣呢？ 

第一件事實是：荷^在安全理事會一月二-

十 八H的 决 議 案 通 過 以 後 就 聲 明 它 在 合 乎 所 

負 責 任 的 限 度 之 內 ， 一 定 竭 力 ^ 施 這 個 决 議 

案 。 二 月 二 十 六 日 就 通 知 Bangka 島 的 共 和 

政府^釉說他們可以自由出國或在尙屬禁區的 

耶嘉逮以外印度尼西亞境內任何地方居住，並 

且聲明,如有要求,荷蘭當局一定給與交通上 

的便利。可是我們雖顯然冒着風險採取這個歩 

驟，這褢大多數發言人要不是一手抹殺:》就是 

冷嘲熱諷懷疑我們並未兌現，或者根本漠視事 

赏，像印度代表那榇直到上星期一（第四二0 

次食m ) 還 說 共 和 政 府 餌 釉 們 得 到 無 條 件 

自由0 

第二件事實是：在共和政府方面非特絲毫 

沒有履行决議集第一，載停止游搫戰爭的責 

-ffj而£所謂臨時共和政府竟向其霉衆廣播要 

根 本 拒 綞 這 個 决 議 案 , 决 不 奉 行 。 可 是 萌s主 

張赏行决餱案屮有關荷蘭的部分的人1^於這種 

fil度却無隻字批評。 

第三件事實是：我阖政府爲求打開僵局， 

提 , 舉 行 圓 桌 會 饑 , 藉 此 提 早 移 交 主 權 並 且 開 

闢 一 條 完 成 决 鶄 案 目 的 的 徑 , 這 似 乎 是 實 行 

决 議 案 3 、 四 兩 段 的 一 個 有 ^ 法 , 同 時 也 就 

避 免 了 一 個 主 要 的 障 礙 ~ 所 謂 過 渡 時 期 和 一 

切 與 之 俱 來 的 困 難 。 町 是 除 掉 少 數 人 之 

外，我所齄到的赋是對於這一方案的指責與狐 

疑。歸极底說這一方案到底是荷ea不惜搔牲 

以求ïf現安全理事會决議案的±3?部份及其目 

的的辦法啊0 

第四條事實是：爲了打開共和政府還郴耶 

嘉;1問題所造成的{g局迤見，加拿大代表經由 

屮圃代表的贊助提出了舉 f f l i i會議的極有 

的建議。我們爲閧閼達到協镞解决的道路接受 

了 â個建璣並且聲明我們準備ffi這種lats會議 

席上來迎合共和政府的願寧，，只要共和政府方 

面也準fi迎合我們的觀點。我們道個鸱度竞惹 

遛澳大利55代表[第四一九次會議]的批評，他 

說我們很快就抓緊了加拿大的jfc譏。我不知道 

假使我們也像三月十四日[第四一八次食璣] 

共 和 i s y ^ 那 樣 立 刻 炬 絶 道 一 , 那 位 代 表 又 

將如何批評昵。 

共和政府的拒絕這一建議是第五件事î« 0 

法國代表已明白指出,這種担絕，其:taê就是 

說共和政府拒絕參加它本國總理在一九四九年 

二月三日公函中所首先提議的ïft備會議。那件 

公函，是在文件S/1270的乙節引用過WTo 

第 六 件 事 實 是 ： 三 月 二 十 一 日 ̶ [ 第 

四二 0 次 會 難 ] 印 度 尼 西 亞 共 和 國 代 表 

M r . Palar宜稱經再度考臛之後共和國準«5參 

加预備會議，可是他同時加上了一個條件，要 

這會議在十四日內促成共和國的恢復。 

道些事赏代表印度尼西亞一案的最近發 

展。我似乎必須向^全理事會提起這些事H， 

並非因爲我也髙典厳於責人，這種作風，座 

的若干發言人似乎還以爲是耽治上设高明的要 

m，而是因爲事實具相似乎應該辨明，而9«若 

千代表圃對於道些事!«的觀成表示他們太沒有 

公正之心了,使我們懷疑他們是否颇意常事雙 

方苒達成協議。這些代表圃旣然勇於责人，我 

也必須勉力墩復J雖然理事會在達些是丼上所 

浪費的時間是大可好好用於積極之途的。本人 

對此甚或滾慽。 

印 度 代 表 在 上 M ― [ 第 四 二 0 次 會 議 ] 

的 陳 述 中J對 於 我 的 意 見 有 幾 點 誤 解 , 我 必 ^ 

加以糾正。我赋打算講兩點。Mr. S e n 說 我 

曾 講 過 , 我 引 其 原 文 " 荷 蘭 政 府 的 的 一 在 

於取消印度尼西亞共和國道個國，便聯邦派 

與共和政府派得以卒等地位來加人聯邦"0他 

還想進一步伸引說我在上次所作陳述中曾把 

"共和政府不苒還都耶嘉達爲目前提早移交主 

權方桊的條件⋯⋯,，0 

我從來沒有講過這種話。我的話既被人澳 

解 , 似 乎 必 須 電 說 一 i i o我 在 第 四 一 九 次 會 ^ 

所說的是： 

"由於我們的綏靖措施,向來盤踞共?【I政 

府的軍人和過激份子巳經肅淸而不再是一個有 



力暈了 o mmm "—我踅锼一;i— 

~ 在 我 們 看 來 M 該 如 此 一 能 使 印 

度尼西55共和闺以和平方式II加垒印苽尼西亞 

的政府J不是作爲一個主權國求II加而是作爲 

— 個 主 權 國 的 構 成 部 份 之 一 ⑩ 加 " 0 

我還說過： 

"我想應該深論此點,因爲此點涉及問題 

的中心，並且說明荷蘭耽府是因爲耶嘉達的攻 

擊與破壊的力暈現在已經剷除,所以才能提出 

提早« ld:;2:,o同時也詆明只有我們有理由可 

以把握這些力暈不再存在攙能維持此幾0 

我 認 爲 這 些 話 的 意 義 , 對 有 心 瞭 解 的 人 

應該是很淸楚的0這就是說實實在在荷闞 

政 府 在 不 澌 的 談 f f l之 中 , 曾 經 設 法 用 和 平 方 

法,造成建立印度尼西亞合来國的必要條件J 

第一、肅淸共和國內若干穎武的過激份子^使 

他們不再成爲一種有組滅的力量,第二、該共 

nam—‧m-m-m,該共和國——以構成聯 

邦主權圃的圃家之一的资格,â加全印度尼西 

亞的政府。 

在共和TO不能或不願斌m道些猖撅之徒 

且反而縱容他們的暴亂行爲達到無可容恕的程 

度 時 , 殺 靖 措 施 是 钛 亂 的 唯 一 辦 法 。 只 有 在 

肅淸這些有mm的過激份子的軍事力景之後總 

能提出提早镯立之議。 

埃及代表在第四二〇次會譏的言論屮顯然 

也 有 同 樣 的 誤 解 。 他 把 我 的 話 解 釋 爲 荷 阖 

ï«定印度尼西亞合衆國的形式與頜袖0他還說： 

"荷蘭也想决定誰該赏印度尼西亞共和國 

人民的領釉0如果道還不是國際政治上的创 

舉,我簡直不知道什麽算是創舉了。我很想知 

道在正"？!\的國際生活中那裏能找到一種制度說 

一個國家竟能要求决定個镯立國家的形式與 

僦 袖 。 " 

我從未說過荷fiêi想决定誰該常印苽尼西55 

共和圃人民的餌袖，也沒有說過荷fia «î?决定JS'J 

個镯立國家的形式與fî袖。我所說的而BJfSff 

還壑拧若的是這個新國汆應該從正J«出發,《十 

立阖之飴就應該以與正K主的辦法來姥立,要 

循大多數居K的願望。我們所要'^捉的就是 

—個確赏的開端。；in果在我們M治的M^flJb縱 

容共和國開始就站在以武力鳆斷整個印皮尼西 

亞合來阈的地位，我們一定會而且也應常受人 

S 備 的 0 

我想不必再纟5安全理?P會的時Kib â 些 例 

子已耗足夠âff明若干代表如何说解我的,ÏÏ:見 

了。我只，以果出m些例子爲限。 

印苽尼西亞共和國代表那天[第四二〇次 

會幾]開口就說耶嘉逹已铍荷El毀壊。他並未 

說明他的據究竟何所根據。無肇如何而且4L 

無;R蹐示政府，我要聲明完仝是瞜話。今天 

下午主席提讒共和政府所控道點廳由脚合H印 

度尼西亞問題委員會切實査明J我想道個建瞜 

很有用處，因爲旣然有人控訴而且提出時間及 

地點等等詳情,其J«t實與否自能'立卽杏出。而 

且道次調赍輕而易舉，»爲我今天^！:偶爾5(î 

到 三 月 二 十 二 曰 的 一 聞 ， 說 " 聯 合 國 印 苽 

尼 西 亞 間 題 委 f l # ^ 員 們 咋 天 視 ^ 耶 淼 " 0 

所以我認爲不久就能得到聯合國印苽尼西亞間 

題委員會闢於此事的報吿。mmmi^mMm 

息 的 通 信 記 者 聯 合 阈 委 員 本 身 在 M r . 

Pa lar在 提Ul控 訴 那 天 , 顯 然 還 不 知 道 耶 嘉 逮 

在那幾天襄已被毀壊了0 

Mr . Palar耱镄批評我們憲法中巳柽«?芷 

的 第 二0九 條 。 除 掉 我 憨 爲 : ^ 全 理 事 會 不 應 

也無權管到其理事國的憲法之外，我在上次 

發言時對於這些修正案已經逨撖說明，我曾 

經引證若干條款,並且列皋道些條款所沿用的 

Linggad jat i協 定 i的 條 文 。 而 且 我 賊 意 把 我 

們憲法中修正條文和Linggadjati協定屮的有 

關條文提W有意垒考的任何代表W研究。在這 

—點上我沒存再要說的了 0 

最後，我想囘到加拿大的預備會譏的提 

m o îE iD 我 開 始 就 說 過 ， 我 當 然 楷 Gene ra l 

M c N a u g h t o n 作 爲 上 次 演 辦 的 " ^ 份 第 一 次 

所提出的非正式的提譏，而不是指他剛才正式 

提出的提案。關於道個正式提案我顯然還不知 

道我國玫府的觀成如何。 

我在三月十六日[第四一九次會議3 i^éè 

^ 國 政 府 接 受 G e n e r a l M c N a u g h t o n 的 丼 正 

^m>並H<m祓指陳迚譏屮的確切條件。很 

顚然地，這件事又被印度代表引爲狐疑的把 

柄。如果桉照捉,的原有宇句接受理m會瑰: 1 i 

阖的提案竞被引爲懷疑其ill機的/!?、因，那末在 

理事會的一言一勅錐不說不能措手:》也îfff太 

爲 雑 了 。 不 管 此 樣 , M r . Sen:要求我明白確 

切答復一個PÎJ題，就是荷eél代表所提,接受作 

爲Hi備會,的主題的究 i t是什麽？ fmmm^ 

他一倜明白確切的答復。 

摅316'石-来,荷sa和共和政府的代;^在聯& 

國印度尼西亞問題委f4會的主下所舉行的#1 

條會饑所要討論的間題是有沒有方法y第一、 

促成停It—切軍W^T動和游擊戦爭,第二、打 

銪共和政府颌袖們反對垒加M桌會議的成兑而 

保 i f不釤^到理事會一月二十八U决蹒案所稱 

和平的侬愎與法律秩序的維持。妆！?埔充說明 

1參K印度尼西IS共和國政治大事記I紐約，s蘭新聞處印 

行，第3十四直。 



食幾席上所要討論的闐超和所要尋求的種種解 

决是ÏÏiS表裏的。我苒重祓一ÎS，要想â次預 

備會讒成功當事雙方必厲指蕖對方暸解而且 

迎 合 其 & 理 的 賊 镇 與 闞 盧 0 就 ^ 們 而 諭 J 我 們 

是準備如此的，我們希頦共和政府的餌釉ffî也 

表現同樣的和協精神J總之，這種精神是求得 

解决的唯一基礎。 

M r . S E N ( 印 度 ) 我 發 言 S 非 ̶ 現 爲 

, 主 席 的 裁 定 ， 自 赏 力 求 簡 短 0 

我 想 專 詖 加 ^ 昨天的演詞和他所 

提出的修正方案0可是對於荷蘭代表剛才所講 

的若千點,我蹙得必須加以答覆。我無意來對 

他 多 所 責 難0我ss i ta事 會 注 意 荷 蘭 代 表 自 己 

所發表的若干意見0 

荷 蘭 攻 撃 我 的 第 一 點 是 說 我 沒 有 知 道 

荷蘭政府的释放政治犯是無條件的。我要宣讀 

他的陳:《21中的一句話就足以向理事會說明政 

治 犯 的 释 放 是 否 具 是 無 條 件 的 。 M r . van 

Roi ien說 [ 第 四 一 六 次 會 議 ] 道 些 政 治 犯 在 開 

釋 之 後 ， " 在 旅 行 與居住方面還得受由軍事管 

理的特別地®對印度尼西亞一般人等所定限制 

的拘束0 " 

55垒理事會的决議案âfe*提到印度尼西ffi 

的一般人等。它觝管荷閬政府所篛押的耽治 

犯，而且安全理事會的指示是無條件的。其中 

明確規定耽治犯應該無條件释放0 M r . Roijen 

所說的話就證明他們並非無條件驛放。 

其 次 , M r . van Roijen提到我所說的取 

銪印度尼西亞國一點。今天下午他3C重祺申4 

早先講過的若干意見，不過並未再提我IS爲與 

這一爭諭冶鬭的意見。他說由於荷蘭的綏靖措 

施，向來盤踞共和國的軍人和過激份子已被肅 

淸而不再是一個有組耩的力暈了；荷閬所提提 

早移交主權之,如果要仍舊算牧的話，道些份 

子 必 琪 肅 淸 。 他 叉 說 [ 第 四 一 九 次 會 議 ]Al果 

" ⋯ ⋯ 在 向 一 個 統 治 垒 區 的 tWS:當 移 交 主 撖 

之前,讓共和玫府還都耶嘉達重行建軍，^就 

食比聯邦派更佔優勢，而共和國受宅的軍隊的 

主使或支持勢必一開始就要獨霸印度尼西亞全 

境，赏演從前的危局"。換句話說，因爲過激 

份子必竭永遠肅淸，所以道個共和圃必;?3取 

涫。兩者必烦同時並進。所以我說我的論據是 

完全根據荷蘭 ft^所講的事實的。 

茧於最後一點，荷蘭代表說荷闞政府準備 

接受加拿大的方桊,他腦子裏究竟想些什麽， 

他曾向我們躭明適麽？"他說預備會蹒的H的是 

尋求辦法看能否使當事雙方停 j fc戦爭,m.m 

印度尼西55共和國能杏參加圓桌會譏。' 

那天我發言的目的是要說明荷蘭政府皿 

解 的 與 加 拿 大 政 府 所 睐 解 的 J 卽 後 來 由 M r . 

I g n a t i e f f 在 辯 諭 屮 [ 铕 四 一 八 次 會 , ] 加 以 

解釋的加拿大方案顯然大不相同。所W只有安 

全理事會才能確定荷Èél代表的解釋是否合乎加 

拿大代表的本意或中國代表對加拿大提案所作 

的解釋。 

我現《^要談談加拿大代表剛榷所提出的方 

案o我想把這方案的下列各點M明淸楚。這方 

案要聯合國委員會镇助當事雙方協議兩件事 

情：第一、理事會决議案正文一、二兩段的赏 

施,第二、舉行海牙會議的時間與條件。戋全 

理事會各理事當然還記得印度尼西亞代表和印 

度的Sir Benegal Rama Rau都曾指出匸第四一 

' 八 次 會 , ] 在 共 繊 府 沒 有 還 都 耶 嘉 達 職 , 

所能與共和政府頜釉們討論的問題只有决瞜案 

的第二段而巳0要討諭第一段，就必-，與《新 

建立的共和政府代表進行R爲其屮涉及停火 

命令的執行與法律和秩序的維持。道些問題只 

有正式耝成的耽府緣能處理0 

我們也說過：像荷闞所提在海牙皋行的道 

種 會 譏 ， 其 開 會 時 間 與 條 件 , 觝 能 與 « m 後 

的共和政府代表進行討諭0換句話說,如果現 

在所提議的預備會議要有成效J而又符合理事 

會一月二十八H的决議案，就應該分爲兩個階 

段0第一階段爲在政府宽建之前由共和政府的 

茆釉們與荷蘭會商，席上可W討論理事食决譏 

案的第二段。第二階段如必須由共和政府代表 

與荷蘭代表商討執行停火命令及維持法律?a秩 

序的問題。在這一階段中，也可討論商定提 

移交主權間題的會讒的閬時及條件X) 

現在所提方案並未把這酤弄淸楚。加拿大 

代表今天下午的ïll辭說s種間題應該ff初歩商 

談中解决,並且由委员會;照安仝理事會一月 

二十八日决鎩案,依該决議案所授職栊予•Kl 

助。我們認爲如果要避免延擱而且達成投早移 

交主權的目的，這稀某本問題就應該由安今理 

事 會 决 定 。 我 們 極 頤 * 席 對 次 栴 示 有 一 個 權 

威解釋。因爲這是要由主席發紛:姿貝食的。 

印度尼西亞爭緇的腠史上有許多jââ决躏 

已 成 具 文 ， 所 以 在 詞 句 * ‧ 面 决 不 容 〗 $ 稍 # 

合糊。安全理事會一月二十八H决譏案屮所定 

的 方 案 ， m ^ m ^ m m m n A m - ^ . 就 

是 共 和 政 府 還 M 嘉 逢 一 節 ， 所 今 搠 淺 。 

正 如 M r . Aus t in 淸 楚 而 有 力 地 出 （ 第 pq— 

六次會璣)除非等到印苽尼西亞政府能夠得到 

么、開的承而重新集合，便不能指^它撙常爲 

M永久解决而進行談判的責任。它必賴有機 

食在自己餌土内,ft爲一個政府而集合，去與 

因戦#、而分傲的人員«新聯繋以便」E確代3ê 

人尺的意志0 

如果我們的H的在於解决目前的 fâ局,我 

們就必4fl對委具會Â當事雙方予以指^, ÏE種 



指 ; 必 ; 明 白 楚 不 容 - 1 ? 論 ， 而 i t 綞 無 ^ 浞 可 

疑或發生不同解釋之處。我們必对毅然承認在 

舉行有閽海牙會議的討論之前，印苽尼西iffi共 

和阈政府必须恢復並處絕對自由地位來决定所 

提條件是否可桟受,如不可接受,究麼W甚麽爲 

先决條件。如果荷闞政府12爲種種條件郴可接 

受，印度尼西亞政府必;n有權指定正式代表參 

加;ff關拢¥移交主權間題的任何食議。安全理 

事會的任何楷示Al不桥釘截鐵地承ES:â個某本 

事赏，就只會fek然苒躭擱印尼西亞‧ ̂ 緇 的 解 

决。 

道褢我們要贊助印苽尼西亞共和圃代发的 

要 求 [ 第 四 二 0 次 會 , ] J 规 定 不 超 過 十 四 

天的限期内:》預 iS會1*必;結束，共和政;必 

須還都耶惠達。法賜西代表説[第四二0次會 

m ] 印 苽 尼 西 亞 代 â k f f 毎 個 新 階 無 不 出 新 

條件。今天下牛荷〖$1代表3C作此論。îPè共麽應 

mm I t印2^尼西亞代表條件？ i â案 子 iS沒 - " 

結束，尙在討論之屮。如果要Yi^'Wfé階HbSiî免 

褀 雜 J 就 應 該 f f i t 階 段 出 條 件 。 m m t i W i 

imm ' 荷 f i a 代 表 的 論 ^ 逍 理 安 o 

會 在 通 過 力 n 拿 大 代 * 所 發 纟 ; 員 會 

的 指 示 以 前 ， 應 該 知 道 荷 政 f f f是 否 受 i £個 

力荬，而且接受時是否；^丄印JfÊ尼西亞代X所î£ 

出 並 捽 本 代 表 f f iUnuu赞 助 的 解 釋 爲 — — 這 

常 然 是 就 理 事 食 扰 納 道 解 論 。 假 使 《 Y f 

所提方案終於被荷iSIffiS:府絕，MliâlliS-r: 

就失去了效力，？lî¦i食一；！二-，八n决Ife桊ft 

所定力案旣認爲是大公無,A̶勞永逸斛决印J£ 

尼西亞P!l題的一個際而站仝的^礎，：5g應Al 

何設法執行,rnimMmm-^m ，換句；:^ 

說，如果荷fiêi代表今天不能答復，那未依可^ 

期延會，31他向政府5¦¦示。 

Mr. Hoon ( 澳 大 利 亞 ) ： V - 先 我 " 3 次 

會m屮想糠!a卞席的BV仗y威想說明,於他所 

説?!事食應該及im 木案的5t张，nmm 

上 加 拿 大 代 表 已 敉 從 出 一 憫 確 切 ! Ï 案 ， 我 

認:®雑然我們"一般对âît屮ff幾位發^ t L # -

次，不過任何人如•£mm^'7âmvLmm^<& 

絕對可W允—ë1 ̂ 的。ad就是我flWf所想做的，我 

首先我要講到我所瞭解的而il引以爲！m 

荷6*1代表的怨义之3s) o 他 他 的 

^ 張 相 左 ， 就 說 是 故 , s 拖 K p r ' i f 食 的 , 兪 。 

本人flitf是‧p>i澳火利‧i?.mmM(f-} -mmmm 

食 而 列 席 的 ， 我 è ï i i f ô 我 " 辯 論 屮 

ri'郴竹經;席和？î?ii會的允in^ 。 mii^^nis 

想定我國政府"fÇ照JE常1"-賴向：$令？" 8>|〖會≪ 

a化的栊利麽？他常然食ift並無此&，可是 

他 古 f i b 好 像 大 有 此 , f f : 似 的 o 

講到理，!Î會常前的加拿大方案，我^得井 

Mm， 案主要部份的內容並不如我的預科 

^ 切 反 映 f r '座 大 多 數 代 农 們 的 正S:見 。 在 經 

過不少辩論之後，尤;a'理m會巳經齄到出席新 

德1會議討論此桊的代表們的存见之後：》我想 

應該多多顚到些ÏF,见，加拿大代表所提，方桊 

應<1 《多多iHM理?！Î會内外的ff-ft, 而H•尤其m 

要的是應該依摅理:'1〖食#}木粱所懕ft的责任。 

我想這方案理應按據各?am所認.爲木案的根本 

要點：就是絍遜理:iïi會的職<ffi,並且贯徹理 

會在經過適常辯論和正常考盧之後所得到的結 

論 o 換 句 話 說 , 總 之 本 代 表 阁 認 ; 所 | £ 議 的 

由 主 席 向 印 度 尼 西 亞 題 : 娄 貝 會 出 的 © 求 , 

M在超出了理?n會fliff îfï正應採步驟的範闭。 

狸?n會的决議案顚然=5今一點沒力'見3Rff 

施，伍賊大汆一致决定如何施。佴賊做到ixï 

點並提出如何M施的正常辦ri"-o但是理？會所 

做的不能超出；！一限苽。fH.願?rii會的指示不 

要 超 出 經 由 3 V 4 ^ A 會 助 ï f W 决 ^ 案 ] t 酋 3 & 條 

件的限苽——就是恢饭共扣國政^ffi»成;̶個 

行使職fip的行政t^,o 、ti一點fr决^案裏规<ë 

^ 很 淸 楚 ， 不 容 有 批 ! ^ 的 ^ 會 。 

我]13爲；£^^的是加拿大讼案殊無必要地卞 

张〖食 " f l i l i sn々中TO ï î迸一 i t -的歩糠,"； 

是並非促進决議案的施的歩驟，而是 

行出於另一來源的案，就是荷sa政府用以替 

代îTli食决P«È案所載》m途徑的》Î一fô案。爲 

共 麽 耍 ; 辦 呢 ？ 卽 使 他 條 件 郴 巳 完 備 ， m 

?¦i會YrfliRSi'i屮何必fôPIèllî施荷蘭桊的方法 

HM ？ m-^y理m食ill"除行Jlc'决議案屮ili 

an:木的©點之外;麽3^31別的51*情兑^ w 

呢？我fflïiû:不能瞭解。 

̶"ixîfwfô案，ifij就^得;aiïr這tïcfiîî^的 

力 案 之 屮 ^ 有 許 - , m m^^î.îï的地力•。我"到 

了 主 席 知 照 姿 會 ) ; W I S , * 道 方 成 協 , o 

究竞46麽：&常m雙力呢？我22爲',1就十分明顯 

而EL我也從未《a到化*麽JSi譏，此案fr'U前並無 

mmnm-fj-y m t u r i u 食 近 措 施 的 賴 倜 h 

的 就 侬 t u 常 ? 力 ' 的 地 位 o 口前印i£尼西《s 

除荷lïl常W之外，別無pHJt'J的常?力'ififo ^f:^ 

和國力id y現"並di^fpfim絨的常w可•pjuiîf 

m'Ho而lui^î!爲iam是an^食所!&恢fu的。 

所W就 此 & •J i i r f t論 , 力 ' 案 並 不 是 很gts -的 。 

的 f f i i 定 並 無 : ' 明 ， i m w . i M ^ m m 

赏yw;'面o 

我i j i先所-1水案,；;《如何的辦ïA*不必 

WJb而且'我也不ffiiIUfio îT'lî食如果决定《 

取 â 一 措 施 本 人 5 5 今 W &印代人-IJH於jul:// 

案 内 容 所 f 1 的 明 的 分 析 。 向 - i è U 食 i ï : 出 

正式要求應 iSJats 雙方爲限，而不是; 

成加拿大代表所eft的協璣，也非s都耶嘉it的 



方式或條件，而是協鼷如何實行還都的K際技 

術問題，决不是談條件。 

我們不要忘記,依據該决議案，荷蘭當;id不 

僅應該a助共和國還都耶嘉達而且要與以適常 

的方便——我想m是决議桊所用的字句——& 

就是合理的機會以便^政府得實際行使職梗。 

而ÈL我钱得這方案至少在合^上表示理事 

會 同 s 荷 龌 政 府 的 意 昆 認 爲 應 海 牙 召 開 圓 桌 

會議。理事會在現階段屮;^甚麽要答應在某一 

地方舉行:a種會議呢？難道沒有人會贊成31；他 

地點麽——目前雕然還沒有人提出;》诅是以後 

可能有人會1£出的。以海牙爲會議的地點，我可 

以想到若千不 《常的地方̶̶至少就我國代表 

圃和我們在理事會所支持的舰點而論是如此。 

我 要 立 卽 聲 明 道 話 絕 非 故 ,1£開 荷sa代 表 ， 

我 铯 無 這 種 ; Ê L © 。 理 會 在 决 定 採 用 道 建 議 

之：^，也許還有若十ïf際理由成政冶上的意見 

應該考盧,35少也要《SB各方的反继。所以我希 

0-在討諭這方案的過*ï屮，理事會會認爲究 i 

應在ffi麽地方舉^1"#議的問題不應；b作决定。 

在加拿大力桊所讒的那種預 «5會講屮錄 

»麽不能8、]"論或協議召開M桌會議的B.Wffl與條 

ft"印苽代表巳解釋得非"？?,淸楚。閽於，篁種會 

議的條件，有资格提出正赏怠兑的唯一機 

——我想大家明f3 ，無賴我苒講一一就是共fil 

國政府。在這方案之^^】，有:麽條款明f3規定 

協 ^ 議 條 件 Ê 共 和 國 政 府 的 職 S 呢 ？ 沒 有 。 

也許有人說文句屮舍有此S：，而且我相也許 

是 如 此 。 無 論 如 何 我 希0JD此 。 可 是 果 與 如 

此 的 ^ , iSW麽不講明確呢？ Al杲認爲必竭 

方案内规定f>》比加拿大$£衆(_ a ) 款 所 載 更 爲 

詳盡，爲甚麽不能规定/f C a ) 款 所 教 還 m 耶 

嘉逮一mîfff/iu後，〖牵贝會應ta助常事雙方 

—m amffmnm-^j郎與共和政府 

̶̶«1»海牙會鵰的條件昵？如果原意ihi此, 

無論如何就應孩講明1：30 

我很抱慽，道個方案就此靱，而論，很欠 

妥 善 。 閼 於 所 f ô i n i 袅 會 , 的 條 件 g k i 成 譏 也 

不會像加拿大代表所想像的那tïj輕而易舉。要 

典 共 和 政 府 餌 釉 們 以 私 人 格 成 立 協 , 是 不 

可能的̶̶iâ是談不上的。縱使共和政府完仝 

與荷處於牛^；?地位參力U會,，誰能說 

躏就能輕iè成功呢？也-el^會倮會譏木身一itUB? 

雜，荷ixi政府,於;I次會議認爲應該向â 

m 會 出 的 一 些 節 祖 的 任 移 规 定 ， 究 s 作 何 解 

3 R b 我 們 在 i a » 已 經 執 很 久 , 而 且 這 一 爭 

執 也 完 全 沒 善 决 。 

印iît尼西亞代表認爲移交主權究sft何解 

释 並 未 閛 明 。 可 是 移 交 主 權 却 正 個 會 譏 的 

明 定 目 的 。 荷 代 表 認 爲 . 莪 早 已 阐 明 , 而 且 

提出理事會應該採鈉的理由。據我知; f ,這些 

理由，印皮尼西亞代头都个接受。將來協議圃 

桌會鹂件,,這種問題勢必發生。所《 la我苒 

Mm明瑰事會希望W備會議或商談對今後談判 

發 生 决 定 作 用 , 無 論 委 i l 會 是 否 協 助 , 都 是 十 

分it茫的，而且究竞召開m桌會議或採用其他 

方法在目前是無關緊要的。如果瑰車會在現階 

段屮走得太遠太快而且想在發給娄員會的措示 

屮力D£l必要或:^際範圔以外的行動，我想就食 

鎢成大錯。 

M r . M A L I K (蘇雜埃社會主義共和國聯 

盟）：蘇聯代表阒在今年三月十四H安全理事 

會 [ 第 四 一 八 次 會 議 ] 討 論 印 度 尼 西 亞 問 題 

時,就,反對聯合阈印度尼西亞問題委員會 i& 

加要在海牙舉行的圓桌會饑，至於召開所Slîft 

備 會 , $ 說 是 否 可 取 也 曾 表 示 厳 重 疑 盧 0 蘇 聯 

代表圃特JSil提出了一個間題,就是如果共和阖 

的代表仍被S禁不放,事赏上,這種會議-个'是 

成了階下囚與獄吏之間的會鵰麽？這個問題至 

今未有答案。安全理?lî會後來會,對於印苽尼 

西亞問題的討論已經證赏蘇聯代表圃的看法就 

是 召 開 S 種 會 譏 非 無 •S 而 且 一 定 有 害 。 

爲了辯謹其政;f〗*所探路線，贲睽上就是把 

共和政府的颌釉ffl糂钕幽禁,荷03代表所提出 

的理由，在辯論印苽尼西亞問題的發言人中從 

無一人加J>Jl贊助——而且在安全理事會最近歷 

次會,討論孩問題時所發表的演講約針有三+ 

篇 之 多 。 誰 也 沒 有 認 炜 這 種 理 由 值 顧 ， 至 

少沒有人道樣公開表示過0那就明白證明這些 

瑰由垒無根摅。 

若 干 阈 家 的 對 於 荷 s a 政 府 就 其 與 印 

尼西55共和阈的關係上所抱的政策與存心以及 

所作諾首的愤値，發表了率直的.ÏÏ:見,荷代 

表竞向我們訴宽。伊.是荷蘭代表在s月十四曰 

和今天一W指陳Bangka 上的共和政府钡袖 

們都巳完全釋放，准予隨囘去爪卩―t或蘇pg答 

職或出國，唯一限制就是不能囘去耶嘉逢云 

云。我們對於s種政策與聲明自然是很難加以 

好評的。 

荷sa代表似乎還以爲荷il政府in此對付印 

苽尼西 f f i共和國的頜#們是十分正常，至還 

醫 鶴 0 我 們 ; ; ^ 知 道 » 會 一 月 二 十 八 U 

的决識案，縱使就整個而論對於印苽尼西亞人 

W的解放確是不利，也還贵成荷脇政府把自一 

九四八年十二月十七日以來所逮捕的政;i^E立 

#M條件释放，m要便利印苽尼西亞共 

和國躭府官员立卽|E】往耶嘉逮,W便完全自由 

行使他們的職權,包括耶嘉逑地區的行政在內0 

共和國的颌士在去年十二月十八日以前原 

来佔爪哇岛的三分 之一和蘇們答臘岛的十分之 



九H上，究1Î«麽人爲了,討好外宼竞不惜强求 

採衲一個條款把共和阈的餌土減削到jjg剩耶嘉 

it一市呢？ â是人人所熟知的o 

^ASIïff會這一决議案雖然在在證明其祖 

護侵略者而對被-6!略?f大;不利,荷1!3政府尙 

且 有 本 行 " 

若千祖遜荷lîHiBWf © 略 印 度 尼 西 亞 共 和 

圃政策6^/人們， ïJîf f想义召集荷蘭代表與 

Bangka 上被扣的共和政府颌釉舉行"预備 

食 , " 來 保 + 荷 的 體 而 。 道 種 會 璣 席 上 贲 

際上就是y;吏與階下囚會談，到底是把他們釋 

间耶^it呢，s是s押監牢享《'"完4自由"？ 

在座發宫的各位代表之中誰也未敢劚言常 

?11雙方在iE種食譏席上能夠處於平等地位分蹉' 

抗踡。假如'人這栊說，他之言不由衷與假仁 

假^就W是登峯造極了。 

安今瑰寧食in同,1?-召1？^^備會議，那就不 

fig是輕率而危險的舉動。理ijt會耍求釋放 

ifiS:治犯囘返耶嘉it的决定如此溫和，而fô赂者 

尙 H / 沒 有 ; 行 ， 現 若 同 ^ 開 會 就 不 , 反 予 鼓 

勵。-Ji且召閲w備會譏與荷@^常局討論釋放共 

和政府官員囘返耶嘉達，理會就有引起錯誤 

印象的危險J彷彿要使荷 i l政肝遵守安垒理事 

會對本案的决定，mmmmmm^y mm 

是顯然不確的。 

蘇聯代表圃不能赞同召開預備會讒的提 

m^卞不覺得有甚麽理由或必要。安全理事會 

必;3重申立卽無條件釋放印苽尼西亞共和圃政 

治m釉的要求；同時,亞洲人民主張印度尼西 

亞共和阈境內荷劚箪隊立卽撤退的13^迨切的 

要求也必竭顧及-o～ 

亜洲千百萬生露幾百年來ïn殖民主義的蹂 

躏 之 下 ， 晻 待 斃 。 現 在 他 們 已 經 覺 醒 了 J 他 

rr羣情沸騰迤來掙扎擺晩殖民的羈袢J而爭取 

自由镯立。這些人民幾百年來呻吟於外寇的殖 

民铳治之下,看 j躬N常淸楚，他們知道:«理與 

正義安 f f ,虛僞與詐術又安在一 -比一些政客 

們所見的要高明得多。到底誰在眞心同情他們 

的民族解放鬥爭,誰在喑屮搗鬼，他們都能明 

白辯認o想玩弄小小伎倆與諜略來使這些人民 

諜人歧途的企圖一定歸於失敗。 

洲和垒世界的人民都十分明白印度尼?Ç 

亞共和圃是未經挑钗而自來的侵略者的襪牲 

品,他們也明白荷,政府拒不遒守安全理事會 

要它立卽對共和國停止街突並且立無條件释 

放政治tî釉的决定。如果安全理事會採取召開 

麵 , 議 的 提 案 ？ 對 於 其 本 身 及 整 個 聯 合 的 威 

信與Jiî«ij8iî是一個'é重打^。 

蘇聯代éffl認爲安全蚀事會應該堅持立卽 

無條件释放在押的印度尼西亞共和國政治僦 

釉J並且堅持要讓他們囘返耶嘉達，所以不能 

贊同召開預備會譏的提案。 

至 於 耶 嘉 達 的 情 勢 , 理 事 會 當 然 必 注 . 

印度尼西亞共和國代表所陳荷蘭佔fia箪肆意破 

壤該Ffî的報吿，並且必竭要求儘可能在最近n 

期獲得有關耶嘉逑情勢的情報。理事會也必^ 

若手調査共和阖代表關於荷蘭佔頜軍的暴行以 

及大批屠殺印度尼西亞知識份子及文明百姓的 

報吿。 

蔣先生（中國）：本代表圃贊成加拿大代 

表向我們所提出的指令?，s案。所以我來說明何 

以 贊 成 的 理 由 也 許 是 有 所 助 的 o 

這楷令?g案認定一月二十八日决議案仍然 

械。其屮並無任何地方或字句懷疑該决議案 

的效力問題，相反的,它向我們提出了K施這 

個决譏案的任務。這就是該草案的唯一目的。 

g的旣在K行該决議案，當然不會減揖它的效 

力 。 中 提 議 M 行 一 月 二 十 八 a 决 議 案 要 分 成 

兩個階段：第一，在印苽尼西亜舉行預備會璣 

把 一 二 兩 段 付 赏 施 , 第 二 , 確 定 在 海 , 舉 行 

會議的時間和條件。 

我 , 事 會 各 位 理 事 注 意 句 ： " • • ••• 

以便一月二十八日决議案所預期之談判得儘早 

舉行"o該决議案所 ÎTÎ期的談判正就是^、四 

兩段的具正內容，所以第二部份定出了赏施的 

方法。由於;1—?g案,我們一月二十八曰决譏 

案的H行毫無疑義就會進人另一階段。^把此 

事的K行分爲兩個階段,首先是在印度尼西亞 

進行的準備階段,然後是在圓桌會議席上進行 

解决ffi大憲法問題的最後階段。 

譲 我 請 安 全 理 事 會 注 意 該 草 案 的 明 白 规 

定，其中說理事會祗有在预備會譏得有成議之 

後纔同1£召開圆真會議。安全理事會决不對印 

度尼西亞赏施任何精祌上的啄力要它ft'目铉受 

圓 桌 會 譏 。 印 度 尼 西 亞 J 觝 有 f f ( O U ) 兩 項 

得有成議之後J在道義上纔有垒加圓桌會議的 

责任。有了道一分野•»這一界線，印度尼西亜 

共和阖的一切顧盧和實際後果似乎都有妥善保 

障了 o 

在今天下午的討論之中我聽到若千具有lit 

極意義的批評;》正就是這種批評,我想約赂談 

談o 

逭種瑰議主張甚茧把初步談判也分成若干 

階 段 。 據 我 所 知 道 是 作 爲 積 極 建 譏 而 提 出 

的。si建,是根據我們的决議案在法ta上的解 

m 、 二兩段之間的一個分野o在第一 

裏 , 安 全 理 事 會 要 求 停 火 ， 停 止 游 擊 戦 爭 , 並 

且協力侬復法律秩序。其理由是除非有一個正 

式政府，這些條款就無從實行,所以第二段應 

該 先 於 第 一 段 , 如 果 正 式 政 府 沒 有 還 都 耶 嘉 



逑J印度尼西55方面就沒有人能夠負資撖當第 

—段所載的责任。 

我 承 認 道 種 諭 據 是 有 相 赏 道 理 的 。 ^ 認 

m—諭慷在某種限度内是站得ft的。但是如果 

推 萌 過 就 會 不 攻 自 破 。 總 起 來 就 是 說 ： 

旣無職權,就不能去决定圆桌會議的時問與條 

件,旣無確定職權就不能*^^=*法律與秩序。 

到 此 爲 止 , 這 種 論 據 是 不 錯 的 0 可 是 這 也 就 

是說：共和政府餌釉fl"!有權接收耶嘉逢，接受 

特 權 J 享 受 利 • â , 而 無 權 担 赏 責 任 。 講 到 履 

：ÎÏ義務就說負責無人，而講到接受權利就有一 

個負責機閧。我說道就是推演通甚，不攻自 

硖0 

恢復2*律與秩序一•PA及重新組府̶̶是 

̶個政治fâ定，也是一個赏際*驟。道一赏際 

步驟是要花费時B的。我們沒有理由非要等到 

玖府還郴耶嘉達,不能談剩召開海牙圓桌會瞵 

的時間與條件。我想Jto果我們的印度尼西isra 

題委員會說共和政府還都耶嘉達問題應該首先 

處理,阆時其他間題不妨交換意見，那是完全 

合瑰的0伹是在成功湖的理事會如果把談判程 

序分爲三個小段落，我想就會自遭失敗而JiÇ 

礙印度尼西亞事態的進展0 

現在分做兩個階段已足保障共和5S:府的終 

棰偉大目的。除非加拿大提案的（a ) U ) 兩 

點得有協議，就不會有圓桌會議。道樣分開之 

桟,一切主要目的就都有了保障。 

所 以 我 l i 然 認 爲 钿 分 階 段 的 * 張 不 無 理 

由，可是我以錄安全會此刻想â麽做也許是 

不 智 。 我 賊 讓 我 們 的 娄 貝 會 ; s 術 m 在 的 詞 

句，而3«我想我們用s種詞句就表示我們沒有 

忘記我們的原則與18：策，同時留有充分的伸縮 

餘地,《lU便：；！我們的偉大口的。 

M r . A U S T I N (荬利堅合衆國）：美阈願 

赞助加拿大代表所嫂議的行動,並且希-镇此 

案不用表决卽由i^.席根據記錄行?11。如果一定 

:1M、J"表决，美國车備投:̂ -赞成根據?《案，-4^席 

發出的指分或iO;報的方式擬定的决讒案。 

由是：第一它明明打開了雙方ta商的門 

厂"彼此的厳與光榮都絶無揖害，大家也無 

缀出'îB每條件0我ff«l贊成採用it個草案的《d 

有Àiï]句是iSîfô我們推定而且誠心相常事雙方 

rrjc全瑰? lî食所陳力求和平解决一節是出於至 

诚，而且不想訴^戰爭。 

荷ffiî代我•邪天[第四一八次會議]講到移 

交 + . ≪ ， 再 苽 聲 明 依 照 R e t m l l e K i 定 , 是 " 

4 ≪ 正 的 ， 完 ^ 的 而 B J S 條 件 的 . . . " 0 

我們隨郎接^，絕無疑問。所>；1？戋:^理會未 

能盡力《Pi和平方汰解决1?端之說'是不確W的。 

照秘嘗 fêia近公開發农的詔,，卜三起â種 

案件已篯a?a2p:Ç2fe解决，所m*员雕非《籌 

耋美，確也已稱圃《，衢突巳加制止,沒有讓 

它爆發,沒有讓它蔓延世界而把我們大来裕人 

怕的戰爭漩渦。 

纖 是 安 全 卿 食 的 命 。 我 們 赠 

爭媸的和平解决，我們現在不辦執行,我n向 

來沒有做過。鹛吿上帝,我 f f l希！^速不必W 

此0 

我 决 不 因 ; ^ 若 千 圃 的 代 表 隨 便 》 

表意見一有時候且不免意氣用事——而就氣 

餒以爲本案不能和平解决。我想雙方所抱恐懼 

超過現實，安全瑰事會當前的方案正好耠與赏 

事雙方s相接近自行解决的機會。âîÊ是他們 

所應該傲的。我們所信如此，我們也3»誠設 

法造成他們能夠這樣去做的條件。所W我希5? 

我們今晚能夠辦妥道一件事，種討諭嘱曰抒 

久，意氣:§深，不要苒拖長下去To我必須說 

桀今天的辯論有一種趨向，就是使常事雙方的 

]3^離愈來愈遠，而不從它們的成愔榮朞烕其他 

方面使其言歸於好，我覺得很,3慽。 

General McNaughton在 陳 述 中 所 作 的 

說明，‧Pt及後來中國代表的發揮我都十分贊 

佩0我們如果把兩者合而觐之，我想就食；t到 

當前决鳞案的堅强某礎~~Al果;3f全理inms 

爲官於採用的話誰也無可推ii>o安全珥卒會也 

應該當仁不讓。因此'這决議案胝要所擬方式 

適當，养阖一定贊成。 

Mrl CHAuvEt,(法覷西)：我阖耽府對 

印度尼西亞問題所採的A場不容我投惠贊成加 

拿大的提案。可是我的棄權不能禰爲渙不脚 

心。我要聲明法國政府認爲當事雙方œ開談f'J 

是急切霱要的,因;!^不諛判就無從達成協議。 

如果理审會决定就道苣.義去指示其委員會的 

話,抹取節铳的詞句似乎是高明辦法。我不慷 

m事會如何能夠越俎代 IS来替赏事雙方决定 

究竞應該處理那些間題而且審定先後次序0我 

也不明白理事會怎麽能夠替代其委員食先來許 

斷赏地的愤勢以及當地愔勢在進行談判時所要 

發生的釤耱。 - 一 

主席：我在朌自节會理事和被邀列席的 

代表ri的宏論之後,想確切知道加拿大的提案 

是否已經通過0 

Mr . A R C E (阿根廷）：今天也像往常一 

樣，我鹰得安荃事理會的责任就在於搌合赏？n 

雙方以〗t和平解决。逭一點我不想深諭,mw-

會許U代表早已講適了,而且呵根 î£代表圑對 

於:他頹似的爭端所採態度向來&是AI此。 

我4fm常?IÎ雙力决不會有所失0印度尼西 

亞人hi要爭取掏立，K在所得甚多一--他們百 

有所而一無所失。讓荷蘭與印苽尼西亞舉W 



M桌食議，毫無間題比把他們送到印度尼西55 

î¦t島的山褢去9：相廝殺與懺績戰爭要好得多。 

安全理事會的責任在於竭盡一切方法:遽成和 

解o 

因此我贊同這個提案，理事會如果表决， 

我一定投惠贊成。 

主席：如果沒有異,我就推定加拿大的提 

案已經大多數通過了o 

Mr . M A L I K (蘇雜埃祉會主義共和圃聯 

盟）：我要求把加拿大代表的提案交付表决。 

主席：理事會旣^ — 位 理 事 要 求 舉 行 表 

决，我就立卽把加拿大代表的提案交付表决。 

Mahmoud F A W Z I Bey ( 埃 及 ) ： 我 發 

言一定很簡短。我贊同主席的意見本装If該 

趕緊進行，不能苒有拖延，我早先發表的1£見 

中,有一點曾經蘇聯 f\ :^反對,其他各點 i "經 

荷代表反對J可是我不想再提，這也就是 f iC 

因之一。紀錄具在，而且我仍舊堅持早先听說 

各點意見 o 在道幾點上，我不再花埋事會的 

時間了 o 

關於赏前這一案件,我想首先遨力說明, 

我對於現在道個指令草案並不完全滿意。關於 

指令草案的若干說明，我也不完全滿意。不過 

我體會到它的確擬得明明白白是依據安全理事 

會一月二十八H的决讒案的o 

在這指令草案的開娘幾行裏我們就能看到 

有 " ‧ 依據理事會一九W九年一月二十八曰 

决議案"宇椟。加拿大和中國代表的解釋最有 

幫助。我必須聲明加拿大代表所說的若干地方 

我容或有不贊同的,可是他f)於指"^草荬的解 

释，我佩服的地方很多。至於屮阈代表閼於此 

事所說的話我是完全贊成的o 

如果我所暸解的情形不錯的話，目前指介 

草案的意義就是如此：印度尼西亞共和國的政 

治颌釉應該釋放而且使他們能與人民取得聯 

絡；舉鄉備會議來成立印度尼西亜共和國政 

然後̃^1«有在政府成立以後̶̶苒進一 

步召開會謠以便繼賴設法使荷瓛政府及印度尼 

西亞共和國之間達成協譏。如果我剛總所作解 

釋沒有問題,我就投^赞成常前這個指分草案。 

M r . P A L A R (印度尼西亞共和國）：我 

認爲埃及代表的解釋:》我國政府可以同意o 

舉;îfft手表决，結果如次： 

贊成者：阿根狂、力n拿大、中國、古巴、 

埃及、那威、英聯王國、美利堅合衆國。 

棄ft者：汰il西、烏克蘭蘇維埃SB"會主義 

共和國、藓維埃社會主義共和國聯sa 。 

該電文丄八稟通過，棄權者三。 

主席：理事會手邊旣無其他問題,我提議 

延 會 ， 下 M — 再 開 。 

Mr. H O O D (澳大利亞）：^文巳稃通遇j» 

我並不打算再提出問題,可是摅理事會所知,實 

行這些指示的昨間問題並沒有向委員會說明 

—-'fi文確未說明。我們能否認爲主席在發铪 

委員會的指示裹會表明安全理事會的意思是這 

一步驟應該立卽進行或者要儘量勿使延搠。 

主席：我認爲確切案文己經表决通通，常 

A卽桉照te:擬宇句後交聯合國印度尼西^問題 

委員會。 

理事會下次會議 ff 3；月二十八口星期一午 
後三時舉tl^o 

午後六時十分飲會o 


